



Editorial

Markus Schwerdtel,
Chefredaktion

SPIELEJAHR 2021

Ah, ein Editorial zur Jahreswende! Die schreiben sich ja bekanntlich fast von selbst! Na ja, ganz so einfach ist es diesmal leider nicht, denn wie soll man nach einem gelinde gesagt ungewöhnlichen Jahr wie 2020 einen gewöhnlichen Rückschautext schreiben? Über eine Zeit, die vor allem von Verschiebungen, Enttäuschungen und dem ein oder anderen Skandal geprägt war? Warum 2020 für ihn als verschenktes Jahr gilt, erklärt der Kollege Peter Bathge ab Seite 86.

Aber es gab auch Lichtblicke. Extrem leistungsfähige Grafikkarten etwa, die von Titeln wie dem Flight Simulator oder jüngst Cyberpunk 2077 (Seite 44) auch gleich mal an ihre Grenzen getrieben werden. Oder – für die Leute, die das interessiert – schicke neue Konsolen. Zwar konnte nicht jeder bis zum Jahresende diese neue Hardware ergattern, aber immerhin sind die Geräte »in der Welt« und verheißen uns ein aufregendes neues Spielejahr. Was 2021 für uns so alles bringen könnte, versucht Heiko Klinge in seinen – teils ziemlich steilen – Thesen für 2021 (Seite 92) zusammenzufassen. In einem Jahr überprüfen wir dann, ob Heiko richtiggelegen hat.

Geheimtipp aus Korea

Die ruhige Zeit zwischen den Jahren gibt uns Gelegenheit, auch mal unbekanntere Geheimtipps aufs Titelbild zu hieven, die sonst vielleicht im Rauschen untergegangen wären. Dieses Mal fiel uns die Wahl leicht: Schon beim Trailer zu Crimson Desert ging ein kollektives »Wow!« durch die Redaktion – gut, den Redaktions-Chat. Wir haben uns die Singleplayer-Hoffnung genauer angeschaut und mit den Machern gesprochen. Die haben offenbar bei der Arbeit am MMO Black Desert Online richtig Lust auf einen Solotitel bekommen, den sie jetzt mit Crimson Desert liefern wollen. Ab Seite 20 lest ihr, warum wir uns auf die Mixtur aus The Witcher 3, Skyrim und Kingdom Come freuen. Wir wünschen euch jedenfalls ein gutes, erfolgreiches und gesundes 2021, und wie immer natürlich auch ...

... viel Spaß beim Lesen und Spielen!

MARKUS



Black Edition: Cyberpunk 2077

Und, seid ihr schon in Night City unterwegs? Wir haben hier das Richtige für euch: die große Black Edition zu Cyberpunk 2077. In unserem Sonderheft liefern wir Guides, vom optimalen Charakter über Tipps für Romanzen bis hin zur Komplettlösung. Eine Kostprobe davon findet ihr in diesem Heft ab Seite 56. Dazu gibt's ein XXL-Poster mit Artworks und als Goodie 30 Prozent Rabatt auf ausgewählten Cyberpunk-Merch (gültig bis 30.4.21). Die Black Edition zu Cyberpunk 2077: Ab dem 16. Januar am Kiosk oder gleich bestellen und gratis E-Paper sichern unter www.gamepro.de/cyberpunk



GamePro Special: PlayStation 5

Gehört ihr zu den Glücklichen, die sich eine PlayStation 5 sichern konnten? Oder wartet ihr sehnsüchtig auf die Lieferung? In beiden Fällen hilft euch unser großes Sonderheft zur PlayStation 5. Hier gibt's jede Menge Tipps und Kniffe rund um die neue Konsole. Wie klappt der Umzug von der PS4 optimal? Welches Zubehör ist das beste? Und natürlich: Welche Spiele lohnen sich? Jetzt am Kiosk oder bestellen unter www.gamepro.de/ps5